



### Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer,

trotz globaler Viruspandemie konnten wir im letzten Jahr so viele Projekte wie noch nie in der Geschichte unserer Organisation umsetzen. Wir möchten uns mit einem kurzen Blick zurück herzlichst für Ihre Unterstützung bedanken und unsere Projekthistorie 2020 mit Ihnen teilen.

In **MALI** wurden drei Schulprojekte erfolgreich abgeschlossen und für über 1.200 Kinder wieder ein verlässliches Lernumfeld sichergestellt. Es wurden Brunnen und Solaranlagen installiert, um die hygienischen Bedingungen zu verbessern und das Lernen in den Abendstunden zu ermöglichen.

Ebenfalls wurde der Bau eines Gesundheitszentrums samt Kinderstation realisiert, wo besonders unter Mangelernährung leidende Kinder und schwangere Frauen nun effizienter medizinisch versorgt werden können.

In **NEPAL** sind zurzeit sieben Schulprojekte in abgelegenen Regionen im Umsetzungsprozess, um Kindern eine Schulzeit nahe ihres Heimatdorfs zu ermöglichen. Nach mehrmonatigem Lockdown konnten die Arbeiten Ende des Jahres an allen Projektstandorten wieder aufgenommen werden. Zusätzlich zu den Infrastrukturprojekten finden an den Projektstandorten begleitende Workshops und Kapazitätsbildung zu Themen wie frühkindlicher Entwicklung, Gesundheit in der Schule, Geschlechtergerechtigkeit und zu ökologischen Themen statt. Dadurch soll sich ein stabiles bildungsförderndes Umfeld entwickeln, das die Nachhaltigkeit unserer Projekte befördert.

In der Vor- und Primarschule „Les Genies“ in **RUANDA** konnte der Unterricht unter strengen Hygienemaßnahmen trotz der Pandemie weiterlaufen.



Lernen als Basis für Entwicklung (Warankoun/Mali)



Junge im Computerraum in Ruanda.



Schulklasse in Tinsagourou, Mali.



Schule in Karangekot, Nepal.



Mädchen in Nepal.



Mädchen beim Pizzabacken in Argentinien.

In **SÜDAFRIKA**, welches ebenfalls von der Krise stark betroffen ist, unterstützen wir neben den LIV Thokomala Homes ein neues Projekt: die AGRU Academy. Hier erhalten rund 100 Kinder und Jugendliche aus geflüchteten Familien qualitativ hochwertige Schulbildung, die ihnen sonst aufgrund der Kosten verwehrt bliebe.

In **ARGENTINIEN** kümmern wir uns um zwei Kindertagesstätten. Die Mitarbeiter\*innen haben in der Zeit des Lockdowns vielfältige Angebote wie Bastel- und Backanleitungen, digitale Hausaufgabenhilfe und Gruppentreffen für die Kinder organisiert. Eine Kindertagesstätte wird gerade renoviert. In Zukunft werden dort Workshops mit der Spezialisierung Umweltbildung und Nachhaltigkeit stattfinden.

In **URUGUAY** haben sich die Mitarbeiter\*innen des Kinderheims Hogar Amanecer ebenfalls intensiv damit beschäftigt, die Kinder im Lockdown in ihrer sozialen und psychologischen Entwicklung zu begleiten.

In den von uns unterstützten Projekten in **INDIEN** und **SRI LANKA**, dem Rehabilitationszentrum Santhigiri in Kerala sowie der EEMWS Kindertagesstätte in der Nähe der sri-lankischen Hauptstadt Colombo, konnte der Betrieb wegen der Pandemie nur eingeschränkt aufrechterhalten werden.

**Der Rückblick aber zeigt, dass auch unter erschwerten Bedingungen Entwicklungsprojekte umgesetzt werden können. Wir blicken daher mit Zuversicht auf 2021 und sind mit unseren aktuellen Projekten tatkräftig ins neue Jahr gestartet. Bitte unterstützen Sie uns dabei weiterhin.**

Mit herzlichen Grüßen,

Uwe Schmidt (1. Vorsitzender)

Hauke Nagel (2. Vorsitzender)

**♥ JETZT SPENDEN** Freie und insbesondere regelmäßige Spenden erhöhen die Planungssicherheit unserer Projekte und reduzieren zudem unseren Verwaltungsaufwand. Sie können dort eingesetzt werden, wo sie am dringendsten gebraucht werden. Egal wie Sie sich entscheiden, Sie können sicher sein, dass Ihre Spende unseren Projekten zugutekommt und effizient eingesetzt wird. Daher sind wir auch mit dem DZI-Siegel ausgezeichnet. Jeder Euro hilft!

Wenn Sie diesen Informationsbrief nicht mehr erhalten möchten oder lieber per E-Mail (4x pro Jahr) informiert werden möchten, nehmen Sie bitte mit uns Kontakt auf unter [info@khw-dritte-welt.de](mailto:info@khw-dritte-welt.de) oder 040/227 99 96. Wir kümmern uns dann umgehend um Ihr Anliegen.



Als Zeichen für den verantwortungsvollen Umgang mit den uns anvertrauten Mitteln trägt das Kinderhilfswerk Dritte Welt e.V. seit 1992 – bei ununterbrochener jährlicher Verlängerung – das DZI Spenden-Siegel.

**Kinderhilfswerk Dritte Welt e.V.**  
Lübecker Straße 1, 22087 Hamburg  
Vorstand: Uwe Schmidt, Hauke Nagel  
Anna-Lena Schildt

Telefon: 040/227 99 96  
Telefax: 040/227 17 015  
E-Mail: [info@khw-dritte-welt.de](mailto:info@khw-dritte-welt.de)  
Internet: [www.khw-dritte-welt.de](http://www.khw-dritte-welt.de)

Bankverbindung:  
GLS Bank  
IBAN: DE54 4306 0967 2021 4102 00  
BIC: GENODEM1GLS

Social Media:  
 KinderhilfswerkDritteWeltEv  
 kinderhilfswerk\_dritte\_welt  
 KHWDritteWelt